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米山記念奨学生への奨学金お渡し
米山記念奨学生の張イブ
ンさんへ明山会長から奨
学金のお渡し。

会長挨拶（明山友美会長）
　9月は前回例会でもお話しした通り
基本的教育と識字率向上月間です。
　本日の卓話講師として原田義之先
生にお越し頂いております。原田先生
は北タイの少数民族、アカ族の子供
たちの教育支援を長年続けていらっしゃいます。
　原田先生の活動に賛同し、インドのポリオワクチン
投与活動でご一緒した末松さんが支援されています。
　末松さんはあるアカ族の女の子の日本のお父さんと
して長年支援をされていました。実は三年前に末松さ
んがご病気でお亡くなりになったのですが、お亡くなり
になる前に子どもの卒業までの支援金を事前に送金さ
れていたのでした。末松さんの子ども達への愛情、想
いには心打たれました。
　当時は原田先生はその女の子に末松さんがお亡く
なりになった事をなかなかお伝えできなかったとの事で
した。
　本日は原田先生の卓話を楽しみにしております。どう
ぞよろしくお願い申し上げます。

社会奉仕活動報告（中央大学ローターアクトクラブ）
　本年度の活動パンフ
レットをテーブルに配布い
たしました。現在60名強
の会員が社会奉仕活動を
月4回行っています。

国際奉仕プロジェクト委員会報告
（清宮普美代委員長）

　地区補助金を得て、グルクールプロ
ジェクトに去年5月から取り組んでい
ます。本年8月にインド　ギンディRC
に送金されました。総予算12万ドル
弱、日本支 援58,000ドル、実 施国
48,000ドル、アメリカの支援6,000ドルの予定です。
　プロジェクト内容は、貧困家庭の通う女子高校等に

開始（司会：大盛会員）
　定刻となりましたのでこれより第899回例会を開催致
します。
　本日の例会の模様は当クラブのHPの記録のため録
画致しますので、ご参加の皆様は、予め個人情報の
利用許諾をお願い致します。

明山友美会長　点鐘挨拶
　それでは第899回例会を開催致します。

ロータリーソング（ソングリーダー　高橋会員）
「四つのテスト」「世界をつなぐロータリー」（1番のみ）

卓話者・ゲスト発表
例会にようこそご参加下さいました。
本日のゲスト15名です。
・卓話者　原田義之様
・台北牡丹RC　直前会長　村越のり子様
・つくばシティRC　久松林様
・つくばシティRC　大塚美智夫様
・つくばシティRC　吉田朋子様
・東京小金井RC　神谷征兒様
・東京RC　竹中勇一郎様
・東京RC　錢高久善様
・東京南RC　森村俊介様
・東京中央RC　川口正廣様
・東京中央RC　岡祥貴様
・中央大学RAC　幹事　伊藤有里様
・同　社会奉仕委員会委員長　安井健翔様
・同　社会奉仕委員会メンバー　古賀麻寛様
・東京中央RC岡様ゲスト　小山裕之様

ご挨拶
（姉妹クラブ台北牡丹RC　村越のり子直前会長）

　5周年記念パーティーへのご来場あ
りがとうございました。
　当クラブは、10月20日に日本の茶
道の文化を広める会を立ち上げる予定
です。

例会報告  第899回  2023年9月11日（月）
出席者36名＋メーキャップ0名
（正会員60名－休会6名）

出席率 66.67%



スマートボードを寄贈するものです。2023年10月16日
から21日、贈呈式に私・海渡会員・佐藤会員の3名の
参加が確定しています。

太田会員によるホノルルサンセット
ロータリークラブ・メーキャップ報告

つくばシティ・ロータリークラブとのバナー交換

幹事報告（山田桂子幹事）
ⅰ  9月4日の例会で募りました、秋田の豪雨災害用義

捐金の募金は31,000円集まりました。ご協力ありが
とうございました。

ⅱ  9月4日の例会後に第三回定期理事会が開催され
ました。9月7日に事務局より議事録をお送りしてお
りますのでご確認お願いいたします。その中で、か
づき れいこさんが手術と療養のため10月1日より半
年休会の申請があり承認されました。無事手術を
おえ、早く回復・復帰されることを心よりお祈り申し
上げます。

ⅲ  9月7日に海渡継続奉仕プロジェクト委員長のもと
中央区の銀座花壇植え替えが行われました。お写
真をコミュニケーションボードに掲載しましたのでぜ
ひご覧ください。

ⅳ  9月18日は祝日休会、9月25日は振替休会となり、
次回は9月28日（木）の東京中央RCとの合同例会
でガバナー公式訪問となります。場所は3階 光の
間となりますのでお誘い合わせの上ご参加くださ
い。なお、ガバナー公式訪問の日はゲスト受付はご
ざいませんのでご注意お願いいたします。

ⅴ  9月16日（土）14時から、静岡の米山梅吉記念館
で秋季例祭が開催されます。講演は、東京RCのリ
チャード・E.ダイク氏による「日本からの教訓」です。
遠方ですが可能な方はぜひご参加ください。

RI3360地区
チェンライロータリークラブ
パスト会長　原田義之　様

【明山友美会長　ご紹介】

【プロフィール】
名前　原田　義之（1943年6月11日生　80才）
学歴　慶應義塾大学商学部（S42卒）
職歴　 （現）近畿大阪銀行を経てフジマサ機工㈱と 

ゼオテック㈱ 両代表取締役歴任
現在　RI3360地区 チェンライRC 元会長
　　　アカ族子供就学支援基金（日本）代表
　　　 タイ国立ダムロン高校（日本語、日本文化担当）

　ボランティア教師
　　　 神戸市教育委員会 生涯センター（国際関係論）

　講師
公的認定
2007年　 日本国外務省より日タイ修好120年推進事業

者認定
2010年　アサヒビール・ワンカップ国際奉仕賞受賞
2014年　国際ロータリー会長賞受賞（ロンDバートン）
2014年　タイ王国チェンライ県 県知事賞受賞
2015年度～2021年度間　 タイ国アカ族協会会長賞 

連続受賞
著書　 「輝く瞳に会いに行こう」幻冬舎ルネッサンス　

2011年初刊（現在第5版重刷済）
　　　 「続・輝く瞳に会いに行こう」梓書院 

2017年5月刊（第3版重版済）

【卓話】
第1章　行動でする国際奉仕の契機は
　1）I Service の精神で、3足のワラジ履く
　2）タイ国北タイ・チェンライ

第2章　アカ族子供との関り
　1）　20年前の図書寄贈
　2）　アカ族青年アリヤさんとの出会い

第3章　ダムロン高校との出会いと私
　1）アカ族子供に識字支援を決意
　2）校長に直談判
　3）以来16年間、今もボランティア教師で教壇に

第4章　アカ族ルーツと識字向上問題
　1）焼畑農業で回遊民族と化す
　2）アカ族の常用語はアカ語

「輝く瞳に会いに行こう」
〜北タイ・アカ族と子供に
　水と衛生支援と識字向上支援〜

卓
話



前期週報原稿分担委員
宮下文夫・小堀彰・海渡千佳・鈴木隆志
（協力委員）水野珠貴・杉原由佳子・中里妃沙子

2 私の造語「奉仕三方良し」を実感。
3 奉仕は「現地の相手目線で」がカギと知る。
4  「残る人生で、今が一番若い」から、これま

でも奉仕の夢を追い、今も夢を追い続けてい
ます。

第11章　奉仕の使命感は、不変
私80才、一日本人、一ロータリアンとして

（要約文責宮下（小堀））

　3）識字率とは＆問題点は
　4）アカ族の識字率56％の現状
　5）厳しい麻薬取締検問

第5章　識字に目覚めれば
　1）欲しがります
　2）マララ・ユスフザイさんの訴えに通じる

「一人の子供、一人の教師、一冊の本、一本の
ペンでも世界は変えられる。教育こそが、ただ
一つの解決策です」

　3）「真の識字向上を支援」を目指す
　4）教え子のアカ族フレンドは

第6章　里親支援
　1）アカ族子供就学支援基金
　2）私と巡り合わなかったら

第7章　真の貧困解決は自活サイクル支援
　1）ムハマット・ユヌス氏曰く

貧困は貧困者自ら生み出したものではない。
歴史の優位者、支配者そして社会制度、国家
が生みだしたものだ。
人間誰しも、生きるため自活しようとする。
また健康であろうとする。貧困者たりとも、一
緒だ。
施しと善意はむしろ「自らの生活向上心」をそ 
ぎ、真の貧困解決にはならない。単発的な施し
ではなく持続可能な「自活サイクル支援」こそ
が貧困を救う。

　2）持続可能な自活サイクル支援
　3）耕運機支援で「自活サイクル」を促進

第8章　アカ族に「水支援」と「衛生支援」を
　1）なぜ水支援が必要か
　2）アカ族学校＆子供寮に水支援
　3）アカ族村人の「8百年の夢叶った」
　4）水支援で地域紛争解決
　5）水支援で女性の人権回復
　6）アカ族村人＆子供寮に「衛生支援」
　7）識字向上に就学環境支援

第9章　コロナ禍にあっても
　1）コロナ待避ホテルで14日隔離を経て
　2）アカ族子供たちは待つ
　3）火中のアカ族子供を救済
　4）支援急務な衛生と防寒衣支援

第10章　アカ族支援からの学び
　1）「上から目線」でなく「相手目線」で
　2）「私が奉仕します」「行動で奉仕します」

1「継続は力なり」を体感。

村越のり子様 皆様のお幸せを願って！ いつもありがとうご
ざいます。

吉 田 朋 子 様 本日はメイクさせて頂きありがとうござい 
ます。

 子供の頃から帝国ホテルは大好きです。
大塚美智夫様 本日はメイクさせていただき、ありがとうご

ざいました。
久 松 　 林 様 今日はいろいろありがとうございました。
 よろしくお願い致します。
明山友美 会長 原田先生、本日は卓話を有難うございます。
 又、いつも例会運営を、プログラム委員、

オンラインチーム、SAAの皆様ありがとう
ございます！

山田桂 子 幹事 先週はお誕生日をお祝いいただきありが 
とうございました。

 うれしかったのでニコニコします。
太田一 彦 会員 久しぶりの例会出席なのでニコニコします。
大盛敬子 会員 本日、花壇を拝見させて頂きました。
 かわいくて、きれいでした。ありがとうござ

いました。
海渡千佳 会員 銀座の花壇の植え替えが済みました。
 ご協力頂いた高橋、山田、佐藤、桑澤

各会員に感謝申し上げます。
かづきれいこ会員 皆様お元気ですか？ 私は11月に股関

節炎で手術をします。若い時にミニス
カートと高いヒールでブイブイ歩いてい
た結果です…。皆様足腰が一番です！ 
皆様の元気をお祈りします。

高橋　肇 会員 色々な事が順調に進み出したのでニコニ
コします。

野呂洋 子 会員 昨日、名古屋でビーチハンドボール大会
を実施して来ました。暑かったです。

南　章乃 会員 16日土曜日に三島の米山梅吉記念館の
秋季祭に出席します。

（台北牡丹RC）

（つくばシティRC）

（つくばシティRC）

（つくばシティRC）

にこにこ合計48,000円


